



## Juego de Roles



## El caso de Kathya

Edad: 35

Nacionalidad: Babalstan

"Kathya recuerda tener sentimientos opuestos sobre su matrimonio; ella era joven y no conocía al hombre que sería su esposo ya que el matrimonio fue arreglado por sus padres. Dice que su esposo le empezó a pegar después de dos años de matrimonio, en algún momento de 2005. Los problemas comenzaron cuando ella quiso comprar algunos muebles para la casa, como una cama para las niñas, sillas, y una estantería. Su esposo tuvo que vender varias cosas para poder comprar los muebles. Esto lo hizo enojar y le comenzó a pegar a Kathya cada vez que pensaba en lo que había vendido.

A partir de ese momento, el esposo de Kathya continuó agrediendola físicamente, enojándose por dichos muebles, o cuando estaba intoxicado. La Solicitante dice que Roberto la agredía máximo una vez por semana, pero usualmente lo hacía una vez al mes con sus manos, algún palo u objeto que tuviera a mano. Roberto pateaba a la Solicitante, le pegaba en la espalda, le jalaba el pelo y le golpeaba la cabeza contra la pared, lo cual ella identificaba como la causa de sus persistentes dolores de cabeza. A veces, la Solicitante era amenazada con un cuchillo en su garganta. Él la abusaba frente a sus dos hijas. La Solicitante dice que primero le informó sobre el abuso a sus padres y hermanos, quienes trataron de hablar con Roberto. Sus esfuerzos fueron en vano ya que su esposo no tenía ningún respeto por la familia de ella. La Solicitante añade que sus parientes en el vecindario tenían miedo de intervenir y que la policia local se negaba ha hacerlo a pesar de estar al tanto de sus situación, pues lo consideraban un asunto familiar o privado. La Solicitante intentó divorciarse de su esposo en varias ocasiones. En una ocasión ella fue a un pueblo vecino después de haber sido agredida brutalmente y fue cuidada por algunas amigas. Dos semanas después, ella recibió una visita de sus hermanos, quienes la convencieron de volver a casa. Sin tener más alternativas u opciones, la Solicitante permaneció junto a su esposo y lo acompanó a un tercer país en donde solicitaron asilo en 2017. Después de la entrevista de asilo, la oficial de elegibilidad le ofreció derivarla a los servicios de VSG y ella estuvo de acuerdo".

## Información Adicional:

Después de evaluar las necesidades, el gestor de casos de VSG desarrolló un plan de acción junto con Kathya y comenzó la implementación con actores y prestadores de servicios relevantes. Durante una intervención de seguimiento, la persona sobreviviente solicitó apoyo adicional ya que la violencia aumentó drásticamente en su hogar. Esta vez, su esposo la amenazó con un arma y la violó. También forzó a la hija de ambos a pegarle a Kathya. En vista de la situación, el gestor del caso convocó una conferencia de gestión de casos de emergencia en consulta con la persona sobreviviente.

## Instrucciones:

Después de dividir los roles: gestor(a) de casos, prestadores(as) de servicios (por ejemplo: salud, legal, psicológicos, director(a) de albergue seguro), oficial de protección del ACNUR y oficiales de protección/asilo/migración del gobierno), por favor discutan las preguntas que aparecen abajo y desarrollen un borrador de un plan de acción para discutir luego con Kathya. Pueden utilizar la plantilla para el plan de acción proporcionada.

- 1) ¿Cuáles son las necesidades más críticas de Kathya?
- 2) ¿Cuáles acciones priorizarían al implementar su plan de acción?
- 3) ¿Cuáles acciones planearían para largo plazo?
- 4) ¿Anticipan algún riesgo durante la implementación?